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特别报道

证监会公布的最新 IPO申报企业情况表显

示，截至7月18日，沪深两市共有IPO在审企业

746家，已连续两周没有新军加入，与自5月IPO

财务核查结束以后IPO初审企业迅速扩张的情

形形成鲜明对比。

此前受财务核查风暴影响，初审企业每周新

增数量多维持在个位数。自6月以来，IPO申报

热情再起。6月28日至7月4日初审企业激增31

家，是今年IPO初审企业单周新增数量最多的一

次。而随后的一周，初审企业队伍扩张脚步骤然

停止，这种情况一直持续到本周。

目前的746家 IPO排队企业中，拟在主板上

市的企业为173家，拟在中小板上市的有311家，

拟在创业板上市的有262家。在审企业中，已过

会与已预披露的企业数量自5月财务核查结束以

来数据未发生变化。 毛万熙

IPO队伍扩容放缓
排队企业746家

受利改影响，周一股指跳空低

开，略作下探后即引来技术性反

抽，沪指早盘飘红，但明显受制于

20日均线及2000点整数关囗的反

压而有所回落；创业板则重新回归

5日均线之上，至尾市，沪指指数收

于 2004.76 点，创业板指数收于

1153.77点。

目前经济形势不佳、影子银行

监管加强和利率市场化都容易引导

市场对银行股前景看淡，短期二级

市场整体情绪偏淡，市场可能更倾

向于反映悲观和长期影响，因此银

行及地产短线可能承压。至于市场

能否对利率市场化长期利好实体经

济做出反应，则有待进一步观察。

目前沪指又回到1950点上方一

带的小平台内，虽不能断言前期低点

就是底部，但平台的短期牵制作用还

是存在的，沪指在这一区域还有反复

拉锯的要求；创业板强势被市场反复

演绎，在市场没有给出明确头部特征

之前，顺势而为还是明智之举。环境

保持日益被广泛重视，而大气污染防

治计划的即将公布可能成为环保板块

再度走强的催化剂，值得市场予以适

当关注。 国元证券

国元视点

股指仍需反复拉锯

上证指数：
开盘：1977.73 最高：2005.47
最低：1970.64 收盘：2004.76
涨跌：12.11 成交：696.50亿元
上涨：712家 下跌：186家 平盘：99家

深成指数：
开盘：7608.68 最高：7717.72
最低：7566.75 收盘：7684.23
涨跌：20.24 成交：969.52亿元
上涨：913家 下跌：211家 平盘：96家

7月22日沪深指数

股民热线：0551-65223801
E-mail:wq69535104＠sina.com

上证指数日K线图

深成指数日K线图

上周五，沪深股市再度大跌，沪指

重回“1”时代。自去年6月宣称满仓之

后，著名财经评论员、昔日“空军司令”

侯宁再次称自己满仓。

侯宁表示，从现在开始的一年左

右时间里，股市都会处在震荡攀升后

又快速下跌的格局中。但总体看来，

目前的系统性风险基本释放，大盘难

以大幅上涨的主要原因，是地产泡沫

还没有完全消化，需要一个最后的了

断。“不过，鉴于很多蓝筹股已跌破净

资产，中石油、中石化也还在护盘，估

计大盘下跌空间有限，沪指难以再见

到1849点。”侯宁说。

侯宁说，创业板大涨，主要原因有

三：一是上市之后，经过一轮暴跌，许

多个股跌出了价值；二是创业板中许

多个股属高科技企业，代表了未来经

济发展方向，也受到了政策扶持；三是

市值较小，便于主力控盘炒作。

对于后市，侯宁分析说，在经济调

结构、转变增长方式的背景下 ，新能

源、新材料、节能环保、机器人等符合

未来经济发展方向的创业板个股仍有

机会。另外，目前有大规模资金在持

续介入“两桶油”和银行等低市盈率品

种，这些品种仍值得关注，其中，破净

股机会更大。“中石油在 48 元时抢着

买，现在跌到 8 元了，为何反而不敢买

了呢？”他反问道。 郑川

昔日“空军司令”侯宁唱多：

沪指再难见1849点

一家之言

周一大盘低开高走，成交量萎

缩。在周末央行发布取消银行贷款利

率下限消息打压下，早盘银行股集体

杀跌，连带地产股也回落，拖累股指下

行。但在创业板上涨带动下，主板止

跌回升回补早盘向下跳空缺口，但由

于缺乏领涨热点，上证指数在触及20

日均线时再度回落。直到尾盘，在创

业板指数再度上涨，以及中石油拉升

护盘下，上证指数才再度翻红触摸

2000点。

虽然上周股指遭遇30日均线下移

压制回落，但还属正常走势。一般来

说，股指在第一次遭遇下降趋势的时

候，多会有一次主动性回撤动作，以观

察下降趋势位置市场抛压情况。但这

种主动性回撤，需要在前期整理平台

位置止跌，而不能有效跌破整理平

台。一旦在整理平台止跌，那么强势

行情可以形成二次探底再回升走势，

弱势行情可以形成底部短中期均线粘

合走势。一旦出现上述二种走势，意

味着空头的杀跌阶段性结束。目前上

证指数就处于这种状态。因此上证指

数能否在七月整理平台止跌重新构筑

二次底，决定着大盘自1849点反弹结

束后下一阶段的行情发展方向。本人

认为，只要没有新的重大利空出现，大

盘技术上在目前位置构筑二次底的可

能性更大。

周一个股继续活跃，沪深两市高

达54只股票涨停，盘面似乎又显示了

牛市氛围。从周一盘面来看，深市许

多涨停的小盘股，属于底部启动的新

品种。这说明主力在发掘网络电子消

费题材困乏的时候，正从底部启动新

的补涨股接力做多，以维持创业板指

数强势地位。可以说，小盘股补涨，正

在成为创业板和中小板指数上涨新动

力，大家要注意其中蕴含的短线机

会。对于底部第一次涨停的小盘股，

往往短暂洗盘后又会继续上涨，因此

大家要敢于持股，敢于捂股，敢于赚

钱。另外最近几周，盘面出现了非常

明显的规律，即周五杀跌，周一上涨。

周五由于市场担心消息面出利空，盘面

一片惨淡。但周末过去消息面明朗，周

一盘面又恢复蓬勃生机。 淘金客

名博点津

小盘股补涨正成做多新动力
在目前位置,大盘技术上构筑二次底的可能性更大

股票恢复“T+0”，也就是所谓回转

交易的话题，最近又被重新提了出

来。与以往不同的是，提议是从活跃

蓝筹股的角度来讨论的。已有媒体报

道说，50 指数 ETF 基金等有可能最先

实行“T+0”交易。

的确，蓝筹股现在表现很疲弱，

股价再低，参与者还是不多，为什么

这些蓝筹股对投资者如此缺乏吸引

力？两个原因，一是现在并没有太

多的长线价值型投资者，人们对蓝

筹股与银行利率相近的股息率也缺

乏兴趣。另外，多数蓝筹股属于传

统的周期性行业，在调整产业结构

的大背景下，未来的发展空间相对

有限。在市场更重视企业成长性的

时候，这些蓝筹股显然难以获得投

资者的青睐。所以，坦率地说，那种

试图以恢复“T+0”来提高股票活跃

度，让蓝筹股摆脱低迷的想法，无异

于缘木求鱼，根本不符合实际。

笔者并不反对恢复“T+0”，同时也

坚持认为这并非活跃市场的良药。为

了沪深股市的长治久安，现在更需要

兴利除弊，推动深层次改革，而非“头

痛医头”式的技术性调整。把振兴股

市的希望建立在技术性调整上，只能

说是本末倒置了。
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股市亟须制度改革而非技术调整
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